

GONZÁLEZ GALLARZA, PARQUE



Este parque se halla justamente delimitado, formando un cuadrilátero, por las calles Pérez Galdós, República Argentina, Somosierra y Menéndez Pelayo. El singular pulmón ciudadano fue comprado por el Ayuntamiento a la familia Herreros de Tejada cuando era alcalde Julio Pernas,

acordándose el 8 de junio de 1956 la fórmula económica para la adquisición de estos terrenos a fin de destinarlos a parque público y a dotarlo de arbolado, estipulándose que su abono se efectuaría en 15 anualidades. Justamente un mes después, el 8 de julio de 1956, se abrió al público por primera vez, estimándose

que no debía ser considerado como parque infantil, sino más bien de carácter general, ya que además concurría la gran ventaja de que realmente cuando se adquirió, ya estaba construido.

El parque fue y es objeto de constante atención por el Ayuntamiento, esta-



bleciéndose en él posteriormente otros diversos servicios, como por ejemplo, cuando era alcalde Narciso de San Baldomero, una biblioteca infantil y un colegio de preescolar, e igualmente sus bien cuidadas instalaciones han servido para efectuar en ellas, entre otras, la singular Fiesta del Árbol, o las populares verbenas correspondientes a las Fiestas de la Vendimia. Dentro del parque existe una edificación que con planos de Quintín Bello fue realizada en 1914 para Enrique Herreros de Tejada y constituye la sede de las aulas de Infantil del colegio Vuelo Madrid-Manila, convirtiéndose la zona ajardinada de este edificio en el actual parque González Gallarza.

El 18 de julio de 1969 el parque fue inaugurado por segunda vez, tras ser totalmente transformado. Las instalaciones fueron bendecidas por el Obispo Abilio del Campo, seguidamente, fue leído el acuerdo de concesión de la En-

comienda del Mérito Agrícola en favor del alcalde, Víctor de Lerma y Gurtubay, y el acto finalizó con unas palabras de la primera autoridad provincial.

Durante 2006 y 2007 fueron realizadas importantes obras de remodelación en el parque, eliminando la verja que lo circundaba, construyendo la cafetería con terraza de invierno al lado de la iglesia de Santa Teresita, varias zonas de juegos infantiles según su edad, nueva iluminación y un circuito biosaludable para personas mayores, entre otras mejoras y novedades, quedando como lo conocemos actualmente. La inversión realizada fue de 2'7 millones de euros y su tercera inauguración tuvo lugar el 20 de abril de 2007 con la presencia del alcalde, Julio Revuelta, después de diez meses de intensas obras. En esta tercera inauguración fue descubierta en la parte noroccidental del parque una escultura de José Carlos Balanza denominada "La realidad, objeto de tiempo".



PARQUE INFANTIL DE TRÁFICO (DESAPARECIDO)

En la década de 1960 el parque González Gallarza fue objeto de una radical transformación, invirtiéndose en él alrededor de 5 millones de pts., construyéndose en su interior el que fue denominado Parque Infantil de Tráfico. El 9 de julio de 1969 llegaron los primeros diez coches, cinco de pedales y cinco de motor, que fueron estrenados al día siguiente.

El 11 de julio de 1969, quince alumnos del Colegio San Bernabé fueron los primeros que recibieron las enseñanzas de las normas de tráfico sobre el propio terreno. ↘

¿QUIÉN FUE?

Consultar una sucinta biografía de Eduardo González Gallarza en la sección ¿Quién fue...? de la página 102.

¿SABÍA QUE...

- ... en 1928 y 1929 Eduardo González Gallarza participó con el comandante Ramón Franco, hermano del general Franco, en dos fracasados intentos de dar la vuelta al mundo en hidroavión?
- ... el busto en bronce de don Eduardo, ubicado entre los jardines del parque que lleva su nombre, fue realizado por el escultor Joaquín Lucarini en 1956?
- ... el busto fue financiado por suscripción popular, más 50.000 pts. que aportó el Ayuntamiento?
- ... en el mes de agosto de 2009 fue limpiado el busto de don Eduardo, así como la piedra sobre el que se asienta de las pintadas de que fue objeto?
- ... el cariño de Eduardo González Gallarza por La Rioja y por Logroño no tuvo límites y siempre atendió a cuantas entidades e instituciones solicitaban su ayuda y participación?